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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Diputada advierte que no se permitirán consultas “simuladas” para Ley de Educación 
La diputada del Partido del Trabajo (PT), Brenda Fraga Gutiérrez advirtió que no se 
“simularán” las consultas que se tienen que aplicar a grupos indígenas, personas con 
discapacidad y afromexicanos para Ley de Educación estatal, ni tampoco permitirán que se 
hagan mediciones “a la carrera”. La falta de realización de las consultas mandatadas por la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) hacia estos tres grupos vulnerables del 
estado se debe, según la diputada local, por una serie de deficiencias en la presidencia de 
la Mesa Directiva del Congreso del Estado encabezada por la panista, Laura Ivonne Pantoja 
Abascal y la secretaria de Finanzas, Rocio Pineda Gochi. Después de que el Palacio 
Legislativo recayó en desacato por la SCJN tras no haber llevado a cabo las consultas 
desde mayo del 2022, la diputada del distrito de Uruapan cuestionó que el Congreso de 
Michoacán no está preparado para la consulta, porque ni siquiera se ha aprobado una Ley 
de Consulta, por eso el proceso ha sido muy complejo. 
 
Jóvenes Autogestionan Parlamento Juvenil Ante Desacato De Autoridades 
Legislativas 
Estudiantes del Frente Nicolaíta de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH) gestionaron por iniciativa propia el Parlamento Juvenil, ante el “desacato” de las 
autoridades del Congreso del estado para realizarlo conforme a los tiempos legales. El 
diputado J. Reyes Galindo Pedraza, señaló que la fecha de esta jornada se había 
establecido en febrero para no interrumpir el periodo de campañas electorales, 
determinación con la cual no habría justificación en su incumplimiento. Sin embargo, relató 
que se habría girado un oficio de parte de la Comisión de Jóvenes y Deportes, encabezada 
por David Cortés Mendoza, haciendo saber que se pospondría hasta el mes de agosto, 
anuncio que los jóvenes no aceptaron y frente al cual decidieron organizarse por propia 
cuenta. 
 
Proponen elevar penas por abuso sexual hasta 10 años de cárcel 
En el Congreso del estado, se prevé aprobar la propuesta de iniciativa relacionada al 
aumento de las penas en Michoacán por el delito de abuso sexual de tres hasta diez años 
de prisión. La propuesta de iniciativa fue turnada al Congreso del estado a propuesta del 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla para que se aumenten las penas por el delito de 
abuso sexual en la entidad, misma que será solamente leída este miércoles en la sesión 
para después enviarla a Comisiones. En el documento, se indica que México ocupa el 
primer lugar entre las economías que pertenecen a la Organización para la Cooperación y 
el Desarrollo Económicos (OCDE) en abuso sexual de menores, pornografía infantil, 
violencia física y homicidios contra menores de edad. 
 
Hernández Peña llama a la inclusión de los migrantes michoacanos en el proceso 
electoral 
En el marco del anuncio reciente del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre la extensión 
del plazo para la obtención de credenciales por parte de mexicanos residentes en el 
extranjero hasta el 25 de febrero, el diputado local del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) e integrante de la Comisión Migrante en el Congreso del Estado, Jesús Hernández 
Peña, enfatizó la urgencia de fortalecer los lazos con la comunidad migrante michoacana y 
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asegurar su inclusión en los procesos electorales futuros. Resaltó la invaluable contribución 
de las y los migrantes a Michoacán, particularmente en el aspecto crucial de las remesas, 
que constituyen un pilar fundamental para muchas familias en la entidad. En este sentido, 
subrayó la importancia de otorgarles el reconocimiento y la atención que merecen, tanto en 
el ámbito político como en el social. 
 
Jucopo del Congreso de Michoacán con ajustes frente al arranque del último periodo 
de sesiones 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado habrá de tener ajustes, 
esto de cara al arranque del último periodo ordinario de sesiones que iniciará formalmente 
este miércoles. Quien se integrará ya formalmente será el diputado Oscar Escobar 
Ledesma, quien es el coordinador de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano. 
En tanto que en la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
habrá ajuste en su coordinación, quien la asumirá será la diputada María Guadalupe Díaz 
Chagolla. Las demás fracciones seguirán como ya estaban, y que son Anabeth Franco 
Carrizales al frente de Morena, por lo que ella seguirá también seguirá como presidenta de 
la misma Junta de Coordinación Política, por la proporcionalidad de ésta fracción 
parlamentaria respecto al pleno. 
 
Con productividad engañosa, inician diputados último periodo de sesiones  
Luego de dos meses de vacaciones, los integrantes de la 75 Legislatura inician su último 
periodo de sesiones, presumiendo que todos trabajaron durante el mes de enero, ya que 
no se reporta ninguna falta. Fueron pocas las comisiones que, al menos convocaron a 
reunión, como la de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, aunque tuvieron que 
suspenderse porque la mayoría de los integrantes no llegaron y sólo la Comisión de Cultura 
y Artes reportó haberse reunido, pero de manera virtual, mediante la plataforma Zoom. La 
realidad aparece en el proyecto de orden del día para la sesión convocada para este 
miércoles, en la que se desahogarán 33 asuntos, con una aparente productividad en las 
comisiones dictaminadoras, ya que están enlistados 15 dictámenes para discusión y 
votación.  
 
Urgen a Congreso michoacano legislar sobre pérdida de patria potestad contra 
feminicidas 
Desde la Cámara Alta del Senado, se pidió a los diputados de la 75 Legislatura de 
Michoacán, iniciar con las adecuaciones en la legislación local sobre la pérdida de la patria 
potestad en el caso del feminicidio. El documento llegó desde el 14 de diciembre del año 
pasado por parte del Senado de la República a la Mesa Directiva del Congreso local, 
firmado por la secretaria de la Cámara federal, Verónica Noemí Camino Farjat. Sin 
embargo, los diputados no enlistaron en la orden del día de entonces el oficio desde el 
Senado, por lo que este miércoles cuando se reanudarán las sesiones para el tercer año 
Legislativo, apenas los diputados leerán el documento y será turnado a las Comisiones para 
su análisis. 
 
Boletines: 
 
En Parlamento Juvenil Universitario, detona Congreso soluciones a problemas 
sociales 
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La familia, prioridad en la Agenda Legislativa del PES 
 
Samanta Flores sigue cumpliendo, y bien. Llega con toneladas de material para la 
niñez de Santa Juana.  
 
Asiste Julieta García al Foro Regional contra la Sequía región Costa 
 
Asiste Julieta García al Foro Regional contra la Sequía región Costa 
 
Jóvenes, primordiales en la vida pública de Michoacán: Reyes Galindo 
 
Juan Carlos Barragán le exige al IEM garantizar imparcialidad y seguridad en la 
contienda electoral  
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Buenavista, sin condiciones de seguridad para campañas electorales: PRI 
En el municipio de Buenavista no hay condiciones para que se realicen las campañas 
electorales por la amenaza de varios grupos del crimen organizado que prevalecen en la 
región de la Tierra Caliente, así lo denunció el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. Ante la intención de Guadalupe Mora, 
hermano Hipólito Mora Chávez, ex fundador de las autodefensas de participar en 
la contienda electoral como candidato a presidente municipal de Buenavista, el líder priista 
consideró que no debería registrarse, porque su vida corre un riesgo latente a manos de 
los grupos de la delincuencia organizada. 
 
Anhelan morelianos llegada de la 4T: Torres Piña  
El pueblo de Morelia está listo para sumarse a la 4T, afirmó el promotor de los Comités de 
Defensa de la Cuarta Transformación en Michoacán, Carlos Torres Piña, tras subrayar que, 
al recorrer la capital, constató el respaldo que sigue girando en torno a las políticas públicas 
implementadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, así como el hartazgo que 
existe hacia el gobierno municipal en turno. Dicta un comunicado de prensa que, Torres 
Piña denotó confianza en que la 4T se consolidará en la capital michoacana, esto luego de 
emprender recorridos por diferentes puntos de la ciudad, a través de los cuales ha captado 
un sinfín de demandas ciudadanas que son ignoradas por el exindependiente, Alfonso 
Martínez Alcázar.  
  
Convocatoria del PES busca ciudadanizar la política: Eder López 
El dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, señaló que 
desde su instituto político se busca ciudadanizar la política, a través de una convocatoria 
para candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales abierta a toda la 
población, la cual arrancó el pasado 19 de febrero y cerrará el 17 de marzo. “La intención 
del partido es ciudadanizar la política, estamos abriendo la posibilidad de que cualquier 
ciudadano, militante o simpatizante del PES o no, pueda registrarse como candidato y así 
estar en la bolsa de análisis que, en su momento, el Comité Directivo Estatal tendrá que 
hacer para definir quiénes van a ser sus candidatos y candidatas en los 112 municipios y 
en los 24 distritos locales”.  
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Ésta semana habría definiciones en diputaciones locales entre PRD, PAN y PRI: 
Octavio Ocampo 
En ésta semana se prevé se logren avances concretos ya entre el PRD, PRI y PAN para 
abordar, primeramente, lo relativo a las diputaciones locales en las cuales contenderán en 
conjunto, refirió Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del partido del sol azteca. 
Aunque no es la fecha límite, sí se daría en la antesala de la sesión del consejo estatal que 
continuará este próximo domingo, en la cual se abordará también la definición de 
candidaturas a diputaciones locales por el principio de mayoría relativa, mismas que al 
momento no se han definido de manera concreta en cuáles habrán de caminar en conjunto, 
explicó en conferencia de prensa.  
 
Recula PAN en alianza con el PES tras inconformidades de los panistas 
Pese a que hace unas semanas el Partido Acción Nacional (PAN) definió una política de 
alianzas con Encuentro Solidario (PES) en los municipios, varios liderazgos panistas 
levantaron la voz para rechazar la candidatura común con esta fuerza política, por lo cual, 
volverá analizarse al interior de las estructuras, refirió el secretario del albiazul, Javier 
Estrada Cárdenas. Aunque en días pasados la dirigencia panista a través de su presidente, 
María del Refugio Cabrera Hermosillo, aseguró que no habría problema con que el PAN 
configurara una candidatura en común con el PES, este martes Estrada Cárdenas cambió 
el discurso en el sentido de que todavía está en análisis por los órganos internos de Acción 
Nacional.  
 
Memo Valencia adelanta no ir en candidatura común en Morelia; dirigencia nacional 
deberá dar la última palabra 
Por el incumplimiento del 40 por ciento de los espacios en la planilla para la presidencia 
municipal de Morelia, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Guillermo Valencia Reyes adelantó que lo más seguro es que no haya candidatura común 
en la capital para la reelección de Alfonso Martínez Alcázar. Aunque precisó que todo 
quedará en la determinación que le dicte el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas en esta semana para signar o no una candidatura común con Martínez Alcázar, 
la decisión al interior del priismo en Michoacán ya fue tomada para que el partido político 
publique una convocatoria, exclusivamente para Morelia a fin de que registren a sus 
candidatos.  
 
Araceli Saucedo Reyes solicita licencia para separarse del cargo como presidenta 
municipal de Salvador Escalante 
Con el firme compromiso de continuar luchando por un Michoacán mejor, Araceli Saucedo 
Reyes solicitó licencia para separarse del cargo como presidenta municipal al Cabildo de 
Salvador Escalante. Tras agradecer al pueblo de Salvador Escalante y a los integrantes del 
Cabildo por su confianza y apoyo, expresó que siempre su pueblo tendrá su apoyo “mi 
corazón siempre estará con ustedes, como el cobre al fuego en las manos del artesano, en 
la pasión por lo que hacemos y en el profundo amor por nuestro pueblo, por nuestra gente”.  
 
PAN Refrenda Apoyo A Alfonso Martínez; Podría Ir Con PES 
El Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán refrendó su apoyo a Alfonso Jesús 
Martínez Alcázar, alcalde de Morelia con aspiraciones a reelegirse, y argumentó en favor 
de sostenerla, aun cuando éste decidiera recibir el espaldarazo anunciado por Encuentro 
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Solidario. Esa fue la postura que dio a conocer el secretario general, Javier Estrada 
Cárdenas, quien, si bien reconoció que “hay voces” al interior del partido albiazul que 
preferirían no ir con el partido morado, también recordó que hace tiempo que no estaban 
tan posicionados en Morelia, como ahora que abanderan “la marca ‘Alfonso Martínez’”.  
 
PRI proyecta ir solo en máximo 60 municipios 
Son entre 50 y 60 los municipios donde el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Michoacán proyecta ir solos, sin alianzas, para esta contienda, adelantó Guillermo Valencia 
Reyes, dirigente estatal de este partido. Sin embargo, en el otro tanto, donde está abierto 
a construir candidaturas comunes con el PAN y el PRD, no se ha avanzado formalmente 
porque el partido del sol azteca no se ha integrado a las mesas para darle celeridad a este 
diálogo, explicó.  
 
Contraloría estatal pide al TJAM cambiar magistrado que resolverá apelación de 
Silvano Aureoles 
La Secretaría de la Contraloría del gobierno de Michoacán, solicitó al Tribunal de Justicia 
Administrativa la recusación o cambio de magistrado que resolverá la apelación que 
presentó el exgobernador Silvano Aureoles Conejo, contra la inhabilitación en su contra 
para ocupar cargos públicos, por presentar fuera de plazo la declaración patrimonial de 
conclusión de encargo. De acuerdo a la información que se hizo pública durante las 
sesiones del pleno del órgano administrativo, tras la inhabilitación que determinó la 
Contraloría, el exmandatario acudió al Tribunal a reclamar la nulidad de la resolución, pero 
el juzgado primero confirmó la sanción, por lo que apeló la resolución y correspondió 
resolver al magistrado Jesús Sierra Arias.  
 
Aspirante del PES se baja del proceso electoral por la inseguridad 
“La inseguridad es el mayor pendiente para este proceso electoral en Michoacán”, aseveró 
el presidente estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López García, quien 
confirmó que derivado de la ola de violencia e intimidación hacia la población, nuevamente 
se ha presentado una declinación de un aspirante del PES para contender en los próximos 
comicios. “Se trata de un municipio reincidente para el PES, es decir, es la segunda persona 
que se baja del proceso electoral por la misma razón: la inseguridad”, dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Ollas para captación de agua de lluvia no violan ninguna norma: Conagua  
El uso de ollas de agua de lluvia con fines de uso agrícola no viola ninguna norma de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), ya que es derecho de todos captar aguas pluviales, 
además esta práctica prehispánica no representa una pérdida significativa del agua porque 
son de poca capacidad, informó Francisco Roman de la Cruz, subdirector de Administración 
del Agua, de esa dependencia federal en Michoacán.  “Las ollas no están reguladas. No 
están dentro de la legislación, es más un tema de Protección Civil por la seguridad en la 
construcción de esas ollas.  
 
Política de educación judicial benefició a 4,444 participantes  
Las acciones de formación, actualización y especialización emprendidas por el Instituto de 
la Judicatura en 2023 y que estuvieron dirigidas al personal jurisdiccional y administrativo 
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del Poder Judicial de Michoacán, se materializaron en el desarrollo de 67 programas 
académicos que sumaron 3,219 horas de capacitación. De acuerdo con un comunicado de 
prensa, las actividades abarcaron desde la formación inicial hasta cursos especializados, 
foros, talleres y conferencias virtuales que beneficiaron a 4,444 participantes, entre 
servidores públicos de la institución y externos.  
 
Segundo circuito periférico de Morelia se construye sin generar deuda  
Sin generar deuda, Michoacán construye el primer segmento del segundo circuito periférico 
de Morelia, con una inversión de mil 270 millones de pesos para conectar a las salidas 
Pátzcuaro y Quiroga, bajo un esquema multianual que garantiza su conservación y 
mantenimiento hasta 2027. De acuerdo con un comunicado de prensa, el titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez detalló 
que el primer segmento contará con la construcción de una nueva vialidad tipo A2 con 
acotaciones a los lados en un total de 13.4 kilómetros de largo, además de contar con dos 
entronques y tres estructuras que brindarán una movilidad superior de 5 mil 700 vehículos 
diariamente.  
 
Localiza Guardián Forestal 813 Huertas Irregulares De Aguacate. 
A través del Guardián Forestal se han identificado 813 huertas exportadoras de aguacate 
irregulares por cambio de uso de suelo en zonas forestales, por lo que se presentarán las 
denuncias correspondientes ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa) y la Fiscalía General del Estado (FGE). En reunión de seguridad pública, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla instruyó integrar los expedientes con los datos de 
prueba que se requieran para la judicialización de las denuncias lo que permitirá fincar 
responsabilidades y castigar este delito. 
  
Guardián Forestal, Indispensable Para Certificación Del Aguacate Sustentable: 
Secma. 
El sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal, que implementa el Gobierno de 
Michoacán, será el soporte de la certificación de aguacate sustentable, manifestó el 
secretario del Medio Ambiente, Alejandro Méndez López. El titular de la dependencia 
expuso que el consumidor podrá verificar mediante imágenes satelitales recientes que su 
producto proviene de huertas libres de deforestación.  
 
Inaugura Ramírez Bedolla rehabilitación de la carretera Cuitzeo-Villa Morelos 
En beneficio del desarrollo turístico y de más de 50 mil habitantes de la región, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró la primera etapa de la rehabilitación de la 
carretera Cuitzeo-Zináparo, que comprende 36.4 kilómetros. Durante el acto, el mandatario 
señaló que esta primera parte, que abarca a los municipios de Cuitzeo, Huandacareo y 
Morelos, fortalecerá el desarrollo de esta región en materia turística, ya que anteriormente 
se encontraba en mal estado y era inseguro transitar por este tramo por donde circulan 
alrededor de 5 mil 800 vehículos al día.   
  
Carece Conagua de personal para inspeccionar cuerpos de agua   
La Comisión Nacional del Agua (Conagua), en Michoacán, no cuenta con suficiente 
personal operativo para inspeccionar el uso correcto de más de 10 mil concesiones 
otorgadas para la producción agrícola, de uso urbano e industrial en los 113 
municipios.  Francisco Román de la Cruz, subdirector de Administración del Agua en 
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Conagua, reconoció que necesitan al menos ocho veces más el personal que actualmente 
tienen, porque el estado no sólo es rico en este recurso, sino que es muy grande 
territorialmente.   
 
Van 6 muertos en barandillas; 13 años sin atender recomendación: CEDH  
Todas las barandillas de Michoacán incumplen con las disposiciones establecidas, para 
garantizar la seguridad de las personas que llegan a ser detenidas, y aunque desde 2011 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) emitió una recomendación, ésta ha sido 
ignorada. En entrevista con Quadratín, este martes, el presidente de la CEDH, Marco 
Antonio Tinoco Álvarez, informó que el próximo 27 de febrero a las 10 horas se presentará 
el Informe de estos centros preventivos, que se ha llevado a cabo en el último año y meses. 
Adelantó que en la inspección se supervisó a una treintena de barandillas, donde las 
principales deficiencias detectadas fueron en materia de infraestructura, higiene y personal. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Gobierno Estatal nos dio algunas observaciones para proyectos del FAEISPUM: Edil 
moreliano 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar indicó que el Gobierno del 
Estado, ya le regresó algunas observaciones por los proyectos que entregaron al Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(Faesimpum). El edil moreliano expresó que temas como la acreditación de la tierra de al 
menos tres de los seis pozos, en donde se estaría llevando a cabo las intervenciones, son 
algunos de las observaciones que se les regresaron, por lo que indicó que se cubrirán todas 
con el fin de que se entregue el recurso y de esta manera, lograr que no se quede sin dinero.  
 
Van 2 casos de presunta violencia política en razón de género: Imujeris  
Un total de dos casos de presunta violencia política en razón de género ha atendido el 
Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad Sustantiva (Imujeris), en el curso de 2024, 
señaló Nuria Gabriela Hernández Abarca, directora de la instancia. Sin embargo, estos 
casos proceden de otros municipios, sitos en la región Oriente de la entidad, donde las 
quejosas solicitaron asesoría y acompañamiento del Imujeris. Hernández Abarca detalló 
que no está en posibilidad de especificar los municipios de origen de estos reportes. 
 
Regidores Y Funcionarios Morelianos Deberán Regresar Bono Covid 
Un juez aprobó el reintegró del llamado bono Covid-19, aprobado por el Cabildo de Morelia 
durante la administración 2018-2021 y recibido por funcionarios y regidores, quienes 
trabajaron durante la contingencia sanitaria por coronavirus. Se trata de un monto superior 
a los tres millones de pesos y que presuntamente fue cobrado por 18 funcionarios y 
regidores de la administración morenista, hecho que a decir del actual Presidente Municipal 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, constituyó “una jalada”, pues no es justo que se 
repartan el dinero con esos pretextos.  
 
Nosotros no hablamos ni prometemos, ¡nosotros trabajamos!: Alfonso Martínez 
En el municipio no estamos hablando, no estamos prometiendo, ¡estamos trabajando!,” 
destacó el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, en el arranque de la gira de entrega de 
techumbres a 55 escuelas de Morelia. Frente estudiantes y maestros, subrayó que este 
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programa responde a la gran necesidad que existe en el municipio respecto al 
mantenimiento de la infraestructura educativa y las malas condiciones en los que se 
encuentran estos espacios en donde diariamente miles de niñas y niños asisten a clases.  
 
Gobierno De Morelia Invita Al Recorrido Ruta Mezcal 
Impulsar el desarrollo económico de las familias morelianas sigue siendo una prioridad del 
Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, por ello, en apoyo a productores de 
mezcaleros de Morelia, en colaboración con los promotores turísticos como Ecoturismo y 
Enamórate de México, la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y Medio Ambiente 
(SADERMA), invita a la Ruta Mezcal “Recorrido Guiado-Degustación-Destilación» que se 
realizará el próximo domingo 25 de febrero del presente año. El objetivo es impulsar la 
calidad del producto artesanal local, logrando posicionar una de las actividades productivas 
principales de la región y así, apoyar el desarrollo económico de los productores 
mezcaleros. 
 
Continúan pavimentaciones integrales en calles de Morelia 
Bajo la firme premisa de continuar mejorando las condiciones de las calles de Morelia para 
favorecer la circulación vehicular y peatonal, el Presidente Municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar, llevó a cabo este martes, la inauguración de la pavimentación integral en las calles 
Ignacio Barreda y Juan Bautista Figueroa de la Colonia La Quemada. Durante su recorrido 
por las vialidades, el Presidente destacó la importancia de dichas obras para la comunidad, 
resaltando que éstas, ahora se encuentran al 100% de su capacidad, las cuales son 
habitadas por numerosas familias y niños que transitan diariamente.  
 
Ciudad Administrativa a un 90%, afirma Obras Públicas Morelia 
El secretario de Obras Públicas del Ayuntamiento de Morelia, Juan Fernando Sosa Tapia, 
explicó que el avance de la construcción de la Ciudad Administrativa de Morelia está a un 
90 por ciento. “Vamos avanzado, la verdad vamos a marchas forzadas, estamos 
prácticamente a un 90 por ciento, seguimos trabajando y no vamos a bajar la guardia», dijo. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Toma Poder de Base oficinas centrales de la SEE en Morelia  
Profesores michoacanos iniciaron la toma de las oficinas centrales de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) en la avenida Siervo de la Nación, en seguimiento a sus 
actividades programadas para esta semana, lo que impide el desarrollo de las actividades. 
Los manifestantes son integrantes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) Grupo Poder de Base, quienes convocaron a estas 
actividades para seguir la presión a las autoridades para solucionar su pliego petitorio.  
 
Retomará Poder de Base jornada de protestas este martes; será de 72 horas  
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) del 
Grupo Poder de Base retomará este martes su plan de acción iniciado desde hace semanas 
en Michoacán en demanda de cumplimiento de acuerdos. Según lo anunciado por el 
gremio, en esta ocasión serán tres días de manifestaciones en distintos puntos del estado 
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para exigir que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) atienda sus añejas 
peticiones, dicen, en defensa de la educación pública.  
 
Van 15 mdp para ampliación de edificio de Posgrado de la Facultad de Contaduría y 
Ciencias Administrativas 
El mejoramiento de infraestructura en la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) ha sido una constante en la administración encabezada por la rectora 
Yarabí Ávila González. La estrategia ha incluido obras y acciones tanto en Morelia como en 
las unidades académicas que tiene la institución al interior del estado. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Han vencido al cáncer 500 menores michoacanos: SSM  
Gracias a la atención médica de calidad y al programa de gratuidad con el que cuenta la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) para niñas y niños con cáncer, desde 1990, en el 
Hospital Infantil Eva Sámano de López Mateos 500 menores han sido curados hasta el día 
de hoy.   De acuerdo con un comunicado de prensa, este programa incluye tratamiento 
integral con médicos especialistas, quimioterapias, estudios para el diagnóstico y 
seguimiento -algunos de muy alto costo como biología molecular y PET-CT-, radioterapia; 
atención nutricional, psicológica y de paidosiquiatría; y acompañamiento a las familias.    
 
Conoce Qué Es La Rickettsiosis Y Cómo Prevenirla Con Estos Consejos De La SSM. 
En casa, puedes prevenir la rickettsiosis, enfermedad transmitida por un ectoparásito que 
puede ser mortal si no se trata a tiempo y que es transmitida por la picadura de piojos, 
pulgas y garrapatas, presentes en perros y gatos, por lo que la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) recomienda bañar regularmente a las mascotas con jabón antipulgas, 
evitar el contacto con animales enfermos y desparasitarlos cada cuatro meses. Además, es 
importante llevarlos a revisión dos veces por año, y en casa, examinar entre los dedos de 
las patas y debajo de orejas, que no cuenten con pulgas o garrapatas. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
En 20 días de febrero han asesinado a 65 personas en Michoacán 
Los hechos violentos continúan en Michoacán, desde que inició el año 2024, no ha existido 
un solo día donde no se presente algún homicidio doloso. En los 20 días que lleva este mes 
de febrero, se han asesinado a 65 personas en 16 municipios, en esta cifra de muertes, 
hasta el momento Uruapan está a la cabeza.  
 
455 kilos de marihuana son asegurados por la GN y el Ejército, en Tumbiscatío 
Un total de 455 kilos de marihuana fueron asegurados por la Guardia Nacional y el Ejército 
al ser localizado un punto de empaque de dicho enervante en un área rural, el cual era 
manejado por un grupo delincuencial. De acuerdo con la información obtenida por esta 
agencia de noticias, dentro de las labores contra el crimen hechas en el municipio de 
Tumbiscatío, los uniformados encontraron el referido sitio que era empleado para empacar 
la marihuana, esto en la localidad de Graciano Sánchez.  
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Enfrentamiento entre militares y civiles deja dos muertos y dos heridos en 
Tumbiscatío 
Un saldo de tres presuntos delincuentes muertos y tres detenidos de origen venezolano, 
fue el saldo que dejó un enfrentamiento registrado en el municipio de Tumbiscatío, ubicado 
a 230 kilómetros de la capital michoacana, confirmaron autoridades de Seguridad Pública 
municipal. Se trata, del segundo enfrentamiento entre fuerzas federales y presuntos 
integrantes del crimen organizado registrado durante el presente mes de febrero.  
 
Michoacán Inició Año En El Top6 De Estados Que Acaparan El 48% De Homicidios: 
Federación 
En el reporte matutino de seguridad en Michoacán emitido por el gobierno federal, apuntó 
que en el estado se cometieron 156 homicidios durante enero, lo que en comparativa, con 
diciembre del 2023, hubo 10 asesinatos más a inicios de este 2024. Estas cifras ubicaron 
a la entidad en la quinta posición en la lista de los seis estados que concentran el 48 por 
ciento de la ocurrencia de este delito en lo que va del 2024.  
 
#Michoacán Rojo Ejecutan A Pareja En Tepalcatepec 
Una mujer y un hombre fueron encontrados muertos a balazos junto a un vehículo en el 
Libramiento de la antigua pista de avionetas en el Ejido La Cebolla, ubicado en este 
municipio de Tepalcatepec, de acuerdo con la información obtenida por esta redacción. 
Unos vecinos de la zona fueron los que al encontrar los cadáveres llamaron de inmediato 
a la Policía.  
 
Abandonan dos cadáveres baleados y maniatados en el camino a Angahuan 
Los cadáveres de dos hombres maniatados y con impactos de proyectil de arma de fuego, 
fueron localizados a la orilla de la carretera que conduce de Uruapan a la comunidad 
indígena de Angahuan. Fue la mañana de este lunes, cuando la Policía Comunal de 
Angahuan recibió el reporte sobre el hallazgo de dos masculinos ejecutados en un terreno 
a un costado de dicha vialidad, por lo que, al acudir para revisar la situación, confirmaron 
que se trataba de un doble homicidio.  
 
Ejecutan a un hombre y tiran el cuerpo en la carretera Morelia – Cuitzeo 
 Un hombre maniatado y con huellas de tortura, fue ejecutado y su cuerpo abandonado 
abajo de un puente sobre la carretera Morelia – Cuitzeo. Esta tarde de martes, algunos 
automovilistas reportaron a las autoridades el cuerpo de un hombre, aparentemente sin 
vida, abajo del puente vehicular. Cuando llegó personal policial, confirmaron la presencia 
de un hombre maniatado, con varias heridas de bala y sin signos vitales. 
 
Encuentran en Tarímbaro una fosa clandestina con 11 cadáveres putrefactos 
Un total de 11 cadáveres, 7 de del sexo masculino y 4 del femenino, fueron localizados 
enterrados de forma clandestina en las inmediaciones de la población de La Noria, 
perteneciente al municipio de Tarímbaro. Según los primeros datos brindados por fuentes 
policiales, los restos yacían dentro de una fosa en las cercanías de una presa que hay en 
dicha localidad, en un predio que, a decir de la Fiscalía General del Estado (FGE), era 
utilizado para realizar inhumaciones clandestinas, por lo que al sitio acudieron los expertos 
de la dependencia para realizar el procesamiento del área. 


